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Dª. Reyes Artero Ruiz, Secretaria del Pleno del Consejo Regional de Medio 

Ambiente de Castilla y León, nombrada por Orden de 23 de mayo de 2018 de la 
Consejería de Fomento y Medio Ambiente 

 
 
 

CERTIFICA 
 
  

Que el Pleno del Consejo Regional de Medio Ambiente de Castilla y León, en la 
reunión celebrada de forma telemática el 24 de junio de 2021 en el punto segundo del orden 
del día, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 5.2 del Decreto 1/2017, de 12 de 
enero, ha informado la modificación de la Ley 3/2009, de 6 de abril, de Montes de Castilla y 
León en los siguientes términos:  

  
 «2. Informe sobre la modificación de la Ley 3/2009, de 6 de abril, de Montes de 

Castilla y León: 
  

Siendo la modificación conocida por todos los miembros del Consejo, al haberles 
sido remitida copia junto con la convocatoria, el Presidente del Consejo Regional de 
Medio Ambiente de Castilla y León señala que se trata de una modificación parcial que 
se incluirá en la futura Ley de Medidas del año 2022, y su tramitación es la que 
corresponde a dicho anteproyecto de ley, siendo sometida a este Consejo Regional de 
Medio Ambiente siguiendo los criterios del Consejo Consultivo de Castilla y León. 

Cede la palabra al Director General de Patrimonio Natural y Política Forestal que 
indica que hay un bloque de artículos que simplemente lo que pretenden es una adaptación 
normativa a la Ley 39/2015, de 1 de octubre, de Procedimiento Administrativo Común, que 
tenía ciertas discordancias con nuestra normativa y por otra parte hay que adaptar una serie 
de artículos que estaban dando problemas en cuanto a las valoraciones de determinados 
valores, bienes y servicios de los montes y un tercer bloque para facilitar una demanda cada 
vez más reciente, y sobre todo ahora con la Ley de Cambio Climático, la demanda de 
buscar convenios con entidades y empresas para realizar plantaciones y mitigar el cambio 
climático y compensar las emisiones de CO2 de determinadas empresas. 

 
El Director cede la palabra al Jefe de Servicio de Restauración y Gestión Forestal 

que expone que en primer lugar hay un grupo de modificaciones que sólo se entienden de 
modo conjunto, de los artículos 56.1, 57 y 57 bis que tratan de adecuar nuestra ley al 
cambio habido en 2015 en la Ley básica, en la ley nacional de montes, que establecía para 
los aprovechamientos maderables y leñosos en montes privados en función de que tuvieran 
instrumento de ordenación o no en vigor o de que se tratara de aprovechamientos de mayor 
o menor cuantía o de especies de crecimiento lento o rápido dos regímenes, uno de 
autorización y otro de comunicación o declaración responsable. Se ha hecho una 
adecuación de los tres artículos, desaparece el 57 bis y el resto de cuestiones se incluyen 
en el 56 y en el 57, siendo este un tema sobre el que el propio ministerio ha reiterado la 
necesidad de modificarlo para adecuarlo a la legislación básica estatal. La siguiente 
modificación va en la línea de facilitar determinadas actividades en los montes, y se modifica 
el artículo 61 para aclarar que cuando se desarrollen ocupaciones en una parte del monte 
que no se traten de cuestiones ajenas a la gestión del monte, sino que sean actuaciones 
promovidas por la propia entidad propietaria del monte o por la Consejería, para instalar 
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dotaciones o contribuir a la conservación, restauración, puesta en valor, por ejemplo una 
base de incendios, un mirador, una señalización de una ruta, una báscula para pesaje de la 
madera, es decir, cuestiones que estén relacionadas con la puesta en valor del monte, con 
su beneficio, con su uso y que no tengan el carácter de usos privativos sino de mejoras 
forestales, se facilita su instalación y se saca del del cajón de los usos privativos que están 
pensados para cuestiones ajenas al servicio del monte, y si esas dotaciones posteriormente 
pueden ser utilizadas por terceros, deberán someterse a los procedimientos de concurrencia 
propios de las concesiones de uso privativo. La siguiente modificación, el artículo 69 es una 
modificación muy importante relacionada con el régimen económico de los usos privativos, 
de lo que normalmente llamamos ocupaciones, porque la ley detalla muy poco a este 
respecto y tenemos importantes problemas judiciales con recursos que interponen los 
interesados ante la dificultad de ajustarse sin una redacción más profusa a los términos 
generales que plantea la ley. Otras leyes de dominio público análogas a la nuestra, como la 
Ley de Dominio Público Hidráulico o costero sí que detallan más cómo hay que evaluar el 
beneficio que obtiene el solicitante, como valorar realmente el valor del suelo en esa 
ocupación, con lo que se ha tratado de adecuar nuestra ley a esos principios básicos y tratar 
de detallar más esa forma de valoración, siendo un artículo muy técnico y muy dirigido a 
afianzar un proceso de valoración del dominio público que sea coherente con el proceso de 
valoración de otros dominios públicos análogos, y de hecho se ha tomado como referencia 
lo que dispone la Ley de Costas con alguna incorporación más proveniente de la Ley de 
Aguas y que aporte seguridad jurídica a la hora de tramitar estos expedientes, ya que de 
una forma recurrente se interponen recursos ante el TSJ con sentencias condenatorias por 
la falta de criterios homogéneos para aplicar estas valoraciones, y es lo que se trata de 
evitar con esta modificación. La siguiente modificación, del artículo 75 está relacionada con 
las roturaciones en los montes catalogados de utilidad pública, protectores, en el que la 
redacción inicial es sumamente restrictiva y se plantea a menudo que hay algunas 
actividades relacionadas con una roturación que pueden ser muy interesantes para la propia 
gestión del monte, ya que en origen se estaba pensando en evitar la pérdida de masa 
forestal en beneficio de la agricultura, cosa que se sigue manteniendo en este tipo de 
montes catalogados, pero en ocasiones el establecer pequeños cultivos leñosos o recuperar 
bancales, a parte de un acicate para la economía local, como  producción de frutos rojos del 
bosque puede suponer una herramienta muy importante para el control de incendios o para 
la compartimentalización del combustible, la recuperación de paisajes en mosaico, sobre 
todo en las sierras del sur de la Comunidad, cuestión que ya está siendo también 
desarrollada por otras Comunidades como Extremadura, y con esta idea se introducen una 
serie de excepciones a la prohibición general de roturación. La siguiente modificación es la 
inclusión de un nuevo artículo 104. Bis relacionado con un nuevo mercado que será muy 
floreciente, que es el de las externalidades de los montes, que producen muchos productos 
materiales pero también muchos servicios inmateriales, muchas externalidades a la 
sociedad que poco a poco empieza a valorar, y probablemente los temas de fijación de 
carbono y de proyectos de absorción es ahora lo que está suscitando mayor interés, pero 
hay también otro tipo de utilidades como bancos de hábitats, regulación del régimen 
hidrológico, etc, que seguramente poco a poco vayan siendo objeto de algún tipo de 
valoración, y es importante que se tenga una regulación para poder canalizar 
adecuadamente estas iniciativas para garantizar los derechos de los propietarios y que 
puedan desarrollarse en esta Comunidad sin tener que ir a otras o a otros países y que lo 
que dejen sea riqueza y beneficio para los propietarios de los montes y para la sociedad en 
su conjunto. Con esa idea se plantean una serie de definiciones de externalidades que se 
consideran esenciales dentro de los ecosistemas forestales sobre las que hay unos 
compromisos de identificación de rodales especialmente aptos  y sobre todo se desarrolla la 
parte de qué régimen jurídico utilizar para tratar de canalizar adecuadamente estas 
peticiones en el marco en principio de los aprovechamientos forestales, como un 
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aprovechamiento intangible y se desarrollan varios procedimientos para montes públicos en 
concreto, y luego de forma más específica en montes catalogados, para que tanto las 
entidades públicas como privadas puedan canalizar adecuadamente a través de convenios 
con las Administraciones Públicas estas actuaciones. La modificación del artículo 124 está 
relacionada con la obligación de restauración del monte dañado, conteniendo la obligación 
genérica de restauración de los montes después de episodios de daños, de infracciones, o 
de otro tipo de cuestiones, ya que no estaba bien desarrollado y se ha entendido que era 
necesario dejar clara la obligación del responsable del daño, las posibilidades de acometer 
una ejecución subsidiaria repercutible, y un mayor rigor en la forma de abordar esa 
restauración a través de la presentación por parte del responsable en casos de daños de 
entidad  de un plan de restauración que deba aprobar la Administración previamente. 
Finalmente la última modificación corresponde a la disposición adicional primera, que habla 
de resolución anticipada de contratos de repoblación forestal, que es un tema antiguo que 
procede de a partir de  los años 40, 50 y 60 sobre todo, cuando se extendió la implantación 
de contratos, convenios, consorcios antiguamente de repoblación forestal sobre predios de 
diversas titularidades mediante los que la Administración implantaba las masas forestales 
pero iba anotando las deudas e inversiones en que incurría en una cuenta del consorcio de 
la cual tenía que corresponder luego el valor de la madera que se aprovechaba, y esto 
tiempo después en los que la sociedad ha evolucionado y lo que se hace es subvencionar 
directamente a través de la PAC o de otros mecanismos a los propietarios privados para que 
planten sus montes, parece un anacronismo y así se vio ya cuando se aprobó la Ley de 
Montes, que estemos todavía cobrando la deuda a aquellos que tuvieron la valentía de 
plantarlo, no ahora, que es más fácil, sino hace 40, 50 o 60 años. En su momento se hizo 
esta disposición que dejaba claro que se aplicaría en los montes catalogados de utilidad 
pública o en los que se catalogasen de nuevas, una condonación automática de estas 
deudas, pero por la redacción que tenía no quedaba tan claro si esa misma condonación se 
podía aplicar a los montes de titularidad privada que se declarasen montes protectores, algo 
que otras comunidades como Castilla La Mancha y Andalucía sí que dejaron claro. La 
finalidad de la modificación es solventar esas dudas y dejar claro que también en los montes 
que puedan declararse protectores se aplicará esa condonación de deudas históricas. 

 
Se abre un turno de intervenciones y Cristina de la Torre Sanz, representante de 

CCOO, toma la palabra para hacer una valoración sobre el artículo 104 bis, promoción de 
los servicios ecosistémicos del monte, del que entienden perfectamente el sentido y lo 
apoyan, pero se ha nombrado el mercado de los créditos de carbono y en ese caso se han 
dado varios efectos perversos que no estaban pensados al principio, y tienen algunas dudas 
sobre cómo se piensa hacer esa valoración de los servicios ecosistémicos, porque además 
en el articulado no se dice nada más que se va a promover el cálculo pero no el cómo, por lo 
que proponen que se incluya un artículo específico que vincule la valoración de los servicios 
ecosistémicos al plan de ordenación de los recursos forestales, al plan técnico y al proyecto 
de ordenación, y que se haga público el día que se sepa cómo va a hacerse esa valoración, 
un documento público que garantice el trámite de participación pública y el conocimiento de 
la ciudadanía de cómo se va a hacer. 

 
El Director General de Patrimonio Natural y Política Forestal responde que se trata 

de establecer un marco amplio a nivel de una ley que permita fijar convenios, que son los 
que van a tener parte del contenido de los que habla la representante de CCOO, y respecto 
al tema de la participación y conocimiento, todos los convenios de la Administración son 
públicos. El Jefe del Servicio de Restauración y Gestión Forestal añade que todos nos 
enfrentamos ahora mismo a la incertidumbre de cómo valoramos estas cosas, ya que para 
otro tipo de productos existe un mercado creado desde hace cientos de años y para esto 
estamos en los primeros compases de algo nuevo que hay múltiples formas de valorar y no 
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hay un mercado como tal tasado, son todo expectativas, oportunidades que unos u otros 
agentes valoran de una forma o de otra, y cree que la representante sindical lo que trata es 
de homogeneizar o establecer unos procedimientos de cálculo del valor de esos servicios, 
pero es algo que no comparte desde la más humilde experiencia, que ojalá lo tuviéramos 
pero es muy pronto ahora mismo por ejemplo en los temas de carbono, que es lo que 
podemos considerar más avanzado. Lo que hay es un mercado completamente voluntario 
donde cada uno paga en función de sus expectativas y hace la inversión en función de las 
expectativas que espera obtener, no se trata de que eso tenga un valor y se calcule de una 
forma, sino que alguien esté dispuesto a pagar x por ello, y esas expectativas son muy 
variadas y muy variables en función de cada empresa. Ya hay una metodología a nivel de 
cálculo del Ministerio y se debe intentar no multiplicar metodologías diferentes ahora mismo, 
en la metodología del Ministerio la Oficina Española de Cambio Climático ha desarrollado 
una calculadora de absorción de carbono por lo menos para cuantificar el carbono que 
pueden fijar las masas, que ya de por sí es un ejercicio teórico muy importante 
continuamente sometido a evolución y a revisión, por lo que intentar meter además un 
procedimiento no ya de cuantificación, sino de valoración económica de algo que está 
cambiando continuamente y que no tiene un valor definido él lo ve particularmente imposible 
a efectos prácticos, y ahora mismo atarse a una valoración oficial lo consideraría un error, 
otra cosa es avanzar en las formas de valoración, que en eso se está, y por supuesto 
cuando hay un proyecto de ordenación en un monte, la inclusión en el registro de proyectos 
de absorción de cambio climático del ministerio exige que eso sea conforme al proyecto de 
ordenación, obviamente, y si no hay un proyecto de ordenación, cuando lo haya tendrá que 
incorporarlo. Se están desarrollando otras metodologías, por ejemplo las entidades de 
certificación forestal están tratando de avanzar en metodologías para la valoración general 
de este tipo de servicios, no sólo de los de carbono, en conclusión, es un tema tan ensayo 
todavía que no cree que una ley sea el sitio, y si llega el momento en que se tenga que 
establecer una metodología será más adelante y convendrá que sea en un instrumento que 
no tenga rango legal y que pueda modificarse con mayor flexibilidad. 

 
El Director General de Patrimonio Natural y Política Forestal añade que tenemos 

que tener la misma valoración que el Ministerio y en cualquier caso mejorarla, y al partir de 
que esto es absolutamente nuevo, y se ha empezado firmando convenios con los primeros 
que tenían interés, hace unos años no había nadie y ahora ha empezado a haber, por lo que 
surgió la preocupación de que empiece a haber interés en un mismo monte de varios 
interesados para acceder a esos terrenos y hacer allí sus plantaciones, y se trata de 
implantar un sistema que permita una concurrencia porque es un bien público que 
administramos y no se trata de firmar un convenio con el primero que llama, sino de tener un 
sistema de concurrencia que además optimice el beneficio del propietario del monte. El Jefe 
del Servicio de Restauración y Gestión Forestal añade que esa concurrencia 
precisamente va a permitir saber dónde hay un valor de mercado, que indica el Director 
General que el valor de mercado precisamente se va a fijar así, sabiendo cuando tengamos 
ese servicio cuánto está dispuesta a pagar la gente. 

 
La representante de CCOO agradece las explicaciones y pregunta si ha entendido 

bien respecto al sistema de valoración que solamente existe la calculadora del MITECO, que 
se refiere únicamente a la absorción del CO2 y no hay por tanto un sistema articulado de 
valoración de todas estas externalidades de conservación del suelo, de regulación hídrica, 
conservación de la biodiversidad. 
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El Jefe del Servicio de Restauración y Gestión Forestal la responde que sí y no, 
que lo que hay ahora mismo es  la calculadora del MITECO para el carbono porque a día de 
hoy es sobre lo que las empresas han manifestado interés, lo que no significa que no haya 
metodologías para cualquier otra valoración de una externalidad, de hecho el propio 
Ministerio hace años desarrolló un proyecto que se llama VANE, valoración de activos 
naturales de España, donde plantea una metodología para el cálculo de todas las 
externalidades de los ecosistemas y donde hay ya unas valoraciones hechas y en Castilla y 
León durante el año pasado se ha desarrollado una particularización del VANE para Castilla 
y León que se ha llamado VANCYL y que aún está en borrador y se ha desarrollado para 
ayudar a calcular en qué medida esas externalidades del monte se ven afectadas por el uso 
privativo, pero una cosa es que existan metodologías, que existen, y otra cosa es que las 
transformemos en una metodología oficial de valoración para con qué fin, que es lo que hay 
que tener claro, hay muchas metodologías, Francia ha desarrollado otra distinta, y se irá 
avanzando y cuando alguien pague por ellas las establecerá. 

 
Toma la palabra Ignacio Grajal Martín, representante de FAFCYLE para proponer 

un tema muy concreto en relación con el artículo 57.4 en el cuál se establece que el silencio 
administrativo en las solicitudes de autorización de aprovechamientos se entenderá negativo 
en el plazo de un mes si no hay resolución, y cree que si se pretenden facilitar los trámites 
se debería cambiar el sentido de este silencio a positivo. 

 
El Jefe del Servicio de Restauración y Gestión Forestal responde que esto hay que 

verlo en su conjunto y entiende que la modificación claramente supone una agilización de 
los trámites y una simplificación de los procedimientos porque lo que hace es que una parte 
ingente de la cantidad de solicitudes de aprovechamientos sometidos a régimen de 
autorización que se tramitan a día de hoy, que son todas las de turno corto y las de menor 
cuantía, pasan a un régimen de declaración responsable, unas 900 de cada 1000, y para las 
100 restantes se mantiene lo que había antes, no empeora, pero ya para esos casos un 
silencio positivo en una autorización puede parecer excesivo cuando se trata de casos de 
mayor cuantía, en montes no ordenados y con especies de crecimiento lento, con lo que 
globalmente entienden que la modificación es positiva, pero en este caso ir a un silencio 
positivo haría que de facto todo fuera una comunicación. 

 
El Director General de Patrimonio Natural y Política Forestal añade que hay un 

montón de aprovechamientos de menor cuantía, más de 35.000 al año que nos lleva a 
colapsar y que va en contra de la movilización de recursos unido a los problemas de 
incendios generados porque resulte demasiado complicado administrativamente hacer un 
aprovechamiento en alguna zona, con lo que esas cortas menores se han facilitado mucho, 
el resto ya son cortas de mayor cuantía, donde hay una mayor profesionalización y que no 
genera problemas porque hay un régimen al que se está habituado, con lo que hay un 
equilibrio entre mantener un control en lo que tiene mayor entidad y facilitar las cuestiones 
de menor cuantía sobre todo en gente menos profesional. 

 
  Ignacio Grajal Martín, representante de FAFCYLE indica que quizá debería irse a 

un plazo más largo, de dos meses, en el que sí se podría establecer un silencio positivo, y 
en el caso de que se considere por la Administración que no procede, hay plazo suficiente 
para denegar la solicitud sin mayores problemas, pero en todo caso siguen entendiendo que 
el silencio administrativo debe ser positivo aun cuando se pudiera alargar el plazo de 
tramitación. 

 
Toma la palabra Luis Oviedo Mardones, representante de Ecologistas en Acción, 

que indica querer hace una pequeña intervención para fijar su posición, y empezando por la 
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última intervención, refiere que el artículo 24 de la Ley 39/2015 habla siempre del silencio 
negativo cuando se trata de autorizaciones que tengan efectos medioambientales, y como 
entiende que este es el supuesto, el silencio ha de ser negativo por cumplimiento de una 
normativa básica estatal. En cuanto a la modificación entiende que se trata de una 
modificación un tanto profunda y entiende que las cuestiones de adaptación a normativa de 
rango superior es evidente que hay que hacerla, pero la discusión que ha habido con la 
representante de CCOO indica que es un tema de una gran importancia que está un tanto 
verde como para plasmarlo en una modificación legislativa que va a empezar a funcionar de 
manera directa con todas las incertidumbres que han quedado expuestas por todas las 
intervenciones, en función de ello, y partiendo de las opiniones que tienen sobre los 
mercados del carbono, que es negativa y no creen que contribuyan a mejorar la situación 
con relación al cambio climático, sino que estamos hablando de negocio y de mercantilizar 
el monte en su opinión, van a abstenerse en relación con esta norma y piden en todo caso 
que la cuestión se debatiese de una manera más profunda y estuvieran más claras las 
cuestiones, sobre todo el artículo 104 y estos artículos antes de plasmarlo en una 
modificación de la ley. Tiene tanta profundidad que incluso la técnica elegida de incluirlo en 
la denominada ley ómnibus les parece inadecuada, y lo que tendría que haber es una 
modificación de la ley de montes como tal, por ello, y además por el hecho de trasladar casi 
todas las cuestiones a la declaración responsable, lo cual les parece exagerado, aunque sea 
normal, coherente y bastante sensato en muchos casos, pero lo que ven en el día a día es 
que se da lugar a abusos, en cortas y aprovechamientos que se hacen sin nada y son más 
importantes de lo que parecen. Dicho esto, entendiendo que el procedimiento tendría que 
ser otro, y entendiendo que el tema de los bienes y servicios añadidos y el tema de la 
valoración tendría que estar más avanzada, van a abstenerse.  

 
El Director General de Patrimonio Natural y Política Forestal responde en relación 

con las incertidumbres sobre esta cuestión que se han ido dando pasos, lo que no significa 
que no haya que ir adaptándose, y de hecho está en marcha la Ley de Cambio Climático 
que también posiblemente incluya alguna cuestión de este tipo e iremos dando algún paso 
más, e igual en un futuro tendremos que adaptar de nuevo la ley de montes, pero lo que se 
ha ido haciendo es lo que se entendía que ahora era necesario y que tiene una clara 
componente económica a la hora de gestionar los montes, por eso se ha incluido en esta 
ley, que no es una ley ómnibus, sino la ley de acompañamiento a los presupuestos, y tiene 
una clara componente económica para facilitarnos la gestión económica de los montes 
porque efectivamente estamos hablando de un tema de derechos y se quiere que sea claro 
y transparente y esto va en esa línea, la línea de facilitar el acceso, la claridad y la 
transparencia, y por eso este paso había que darlo, y con casi toda seguridad habrá que dar 
más  

 
Se abre un turno de votación individual con el resultado siguiente: 
 
D. Aurelio González del Río (UPA-COAG). Voto a favor. 
Dª. Sonia González Romo. (ASAJA). Voto a favor. 
D, Luis Oviedo Mardones (ECOLOGISTAS EN ACCIÓN). Abstención. 
D. Juan Carlos Atienza Ortiz. (SEO BIRDLIFE) Voto a favor. 
D. Jesús Colás Escudero (ACENVA). Abstención 
D. Prudencio Prieto Cardo. (UCE CYL). Voto a favor. 
D. Ricardo Borrego Pérez (CEOECYL). Voto a favor. 
D. Miguel Rius Vesga.(CEOECYL) Voto a favor. 
D. Jesús Ignacio Grajal Martín.(FAFCYLE) Voto a favor. 
D. Ignacio de la Fuente Cabria. (J. S CAZA Y PESCA) Voto a favor.  
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D. Francisco Javier Ezquerra Boticario (J.S. Restauración y Gestión Forestal). Voto a 
favor. 
D. José Ángel Arranz Sanz. (D.G. PATRIMONIO NATURAL Y POLÍTICA 
FORESTAL)Voto a favor. 
D. Rubén Rodríguez Lucas.(D.G CALIDAD Y SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL) Voto a 
favor. 
Dª María Perrino Peña. (D.G DEPORTES). Voto a favor. 
Teniente Coronel D.Jorge Juan Pérez Rodríguez. (ADMON GRAL ESTADO) Voto a 
favor. 
Dª. Miryam Rodríguez López. (ADMÓN LOCAL) Voto a favor. 
Dª Cristina de la Torre Sanz. (CCOO) Voto a favor.  
Dª. Mª Fe Muñiz Queipo (UGT). Voto a favor. 
Presidente. Voto a favor 
 

 
 
El Presidente da por INFORMADA FAVORABLEMENTE la modificación de la Ley 

3/2009, de 6 de abril de Montes de Castilla y León con los votos señalados» 
  
Y para que así conste, y a los efectos que procedan, expido la presente certificación 

indicando, de conformidad con el artículo 58.3 de la Ley 3/2001, de 3 de julio, del Gobierno y 
de la Administración de la Comunidad de Castilla y León, que el acta de esta sesión está 
pendiente de aprobación. 

 
 
V. Bº. EL PRESIDENTE (P.S.) 
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ARTERO RUIZ 
- DNI 
12380899E
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Dª. Reyes Artero Ruiz, Secretaria del Pleno del Consejo Regional de Medio 

Ambiente de Castilla y León, nombrada por Orden de 23 de mayo de 2018 de la 
Consejería de Fomento y Medio Ambiente 

 
 
 

CERTIFICA 
 
  

Que el Pleno del Consejo Regional de Medio Ambiente de Castilla y León, en la 
reunión celebrada de forma telemática el 22 de julio de 2022 en el punto segundo del orden 
del día, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 5.2 del Decreto 1/2017, de 12 de 
enero, ha informado la disposición adicional de la Ley de Medidas para el año 2023 relativa 
a la ampliación  de la vigencia de las licencias de caza y pesca en los siguientes términos:  

  
 «2. Informe sobre la disposición adicional de la Ley de Medidas para el año 

2023 relativa a la ampliación de la vigencia de las licencias de caza y pesca:                     
  

Siendo la modificación conocida por todos los miembros del Consejo, al haberles 
sido remitida copia junto con la convocatoria, el Vicepresidente del Consejo Regional de 
Medio Ambiente de Castilla y León, que actúa como Presidente por suplencia, señala 
que se trata de una propuesta de disposición adicional que se incluirá en la futura Ley de 
Medidas  para el año 2023, y su tramitación es la que corresponde a dicho anteproyecto de 
ley, siendo sometida a este Consejo Regional de Medio Ambiente siguiendo los criterios del 
Consejo Consultivo de Castilla y León. 

Se trata de una disposición adicional breve que lo que hace es ampliar a cinco años 
la vigencia de las licencias de caza y pesca ordinarias, que actualmente con carácter 
general viene siendo de un año. Esta medida tiene un doble objetivo, que es por un lado la 
reducción de la carga administrativa que recae sobre el ciudadano, que en lugar de hacer 
una renovación anual bastaría con hacer una renovación cada cinco años, a lo que va 
unida la ventaja de la tramitación telemática, evitando tanto los desplazamientos de los 
ciudadanos como las mayores necesidades de personal para las Administraciones. En el 
fondo es una medida para incentivar la caza y la pesca y con ello dinamizar las economías 
rurales, y en último extremo una medida más desde su humildad para luchar contra la 
despoblación y la desestructuración territorial de Castilla y León, con el alcance limitado 
que pueda tener, pero que solamente con medidas así se podrá luchar contra la 
despoblación de una forma eficaz. 

 

El Presidente suplente pregunta al Director General de Patrimonio Natural y 
Política Forestal si tiene algo que añadir, el cuál indica que ha quedado perfectamente 
explicado, que se trata de una cosa muy sencilla con los dos argumentos de simplificación 
administrativa y de tratar de dinamizar estas actividades que forman parte de la actividad 
del medio rural, y no se requiere mucha más explicación. 

 

El Presidente suplente completa la explicación indicando que la medida que se 
somete hoy al Consejo es estrictamente esta, la prolongación de la vigencia de la validez 
de un año a cinco años para las licencias de caza y pesca ordinarias, pero quiere 
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comentar, ya que la prensa se ha hecho eco de ello, que simultáneamente la Consejería de 
Economía y Hacienda está tramitando un proyecto de ley de rebajas tributarias, en las 
cuales plantea una bonificación del importe de las tasas de estas licencias. Es una cosa 
distinta, una es prolongar la duración y otra bonificar el importe, pero realmente son dos 
caras de la misma moneda. No es objeto del informe de este consejo de hoy esta segunda 
medida porque es una medida de la Consejería de Economía y Hacienda que va además 
en un proyecto de ley separado, pero ha querido exponerlo para que los miembros del 
consejo sean conscientes de que son dos medidas que se complementan y que no se 
explican bien  la una sin la otra y generalmente cuando se explican a la opinión pública se 
hace de forma conjunta, pero insiste en que la que informamos hoy es exclusivamente la 
relativa a la ampliación de la duración. 

  

Se abre un turno de intervenciones y toma la palabra Carmen Velayos Castelo, 
representante de la Universidad de Salamanca, que indica no entender muy bien por qué 
se complementa la fiscalidad con la ampliación a cinco años.  

 
El Presidente suplente matiza señalando que en la difusión que se está dando en los 

medios de comunicación a veces se habla de la fiscalidad y a veces de la prolongación de la 
vigencia, y simplemente ha querido que los miembros del consejo sean conscientes de que 
son dos medidas legales que cada una sigue su cauce y que se complementan en la medida 
en que tienen que ver con las licencias. 

 
Carmen Velayos Castelo, representante de la Universidad de Salamanca 

agradece la explicación.  
 
 
 
Se abre un turno de votación individual con el resultado siguiente: 
 
D. Luis Oviedo Mardones, (ECOLOGISTAS EN ACCIÓN). Voto en contra. 
Dª. Carmen Velayos Castelo (USAL). Voto en contra. Manifiesta que es consciente de 

que no es un voto particular, sino como representante de la USAL, y que los debates sobre 
caza son mucho más profundos hoy en día, y que esta medida en su parecer como 
profesora y como académica, no está muy al día en relación con los trabajos que se están 
realizando a nivel mundial sobre lo que debería ser en una Comunidad como la nuestra la 
caza, las licencias y la pesca . 

D. Prudencio Prieto Cardo. (UCE CYL). Abstención. 
D. Aurelio González del Río (UPA-COAG). Voto a favor. 
D. Andrés Villayandre Llamazares. (ASAJA). Voto a favor. 
D. Ricardo Borrego Pérez (CEOECYL). Voto a favor. 
D. Miguel Rius Vesga.(CEOECYL) Voto a favor. 
D. Santiago Iturmendi Maguregui. (FEDERACIÓN DE CAZA CYL) Voto a favor. 
D. Carlos Campelo Prieto. (FEDERACIÓN PESCA Y CASTING CYL) Voto a favor. 
D. Jesús Ignacio Grajal Martín.(FAFCYLE) Voto a favor. 
D. Ignacio de la Fuente Cabria. (J. S CAZA Y PESCA) Voto a favor.  
D. José Ángel Arranz Sanz. (D.G. P.N. Y POLÍTICA FORESTAL) Voto a favor. 
D. Alfonso Arroyo González. (CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y HACIENDA) Voto a 
favor. 
D. Juan Pedro Medina Rebollo. (CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA Y 
DESARROLLO RURAL) Voto a favor. 
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D. Enrique Sánchez Guijo Acevedo. (CONSEJERÍA CULTURA Y TURISMO). Voto a 
favor. 
Dª Berta Garrido Tovar. (CCOO) Voto a favor.  
Dª. Mª Fe Muñiz Queipo (UGT). Voto a favor. 
Presidente suplente. Voto a favor 
 

 
 
El Presidente suplente da por INFORMADA FAVORABLEMENTE la disposición 

adicional de la Ley de Medidas para el año 2023 relativa a la ampliación de la vigencia de 
las licencias de caza y pesca con los votos señalados» 

  
Y para que así conste, y a los efectos que procedan, expido la presente certificación 

indicando, de conformidad con el artículo 58.3 de la Ley 3/2001, de 3 de julio, del Gobierno y 
de la Administración de la Comunidad de Castilla y León, que el acta de esta sesión está 
pendiente de aprobación. 

 
 
V. Bº. EL PRESIDENTE (P.S.) 
 
 
 
 
 

REYES ARTERO 
RUIZ - DNI 
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Dña. Violeta Escudero Montero, secretaria suplente del Consejo Agrario de Castilla 

y León  

CERTIFICA: 

 

Que en la reunión mantenida por el Consejo Agrario de Castilla y León, el día 3 de 

septiembre de 2022, en la Sala de la Lonja del Recinto Ferial de Salamanca, se 

incluyó como punto quinto del orden del día, la puesta en conocimiento al citado 

Consejo de la propuesta de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo 

Rural de modificación del artículo 157.2 de la Ley 1/2014, de 19 de marzo, Agraria 

de Castilla y León, a través de la Ley de Medidas Tributarias, Financieras y 

Administrativas que acompañará a la Ley de Presupuestos de 2023, y que todos los 

miembros del Consejo estuvieron de acuerdo en su tramitación. 

 

La secretaria suplente del Consejo Agrario Regional 

http://www.jcyl.es/



